
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00035            DEL  21/04/2015 

 

OGGETTO :    PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 2015/2017 E 

RELATIVO ELENCO ANNUALE. PARERE 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 21 del mese di aprile, alle ore 11:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio NO  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando NO  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Antonio Bozzo Armando De Francesco  

 



 



 

 

Il Presidente Dott.ssa Micaela Paparella riferisce: 

 

La Ripartizione Stazione Unica Appaltante, Contratti e Gestione Lavori Pubblici – Settore Edilizia 
Pubblica, con nota prot. n. 80340 del 02.04.2015, ha trasmesso, per l’espressione del parere del 1 
Municipio, giusto art.55 del Regolamento Istitutivo dei Municipi, la proposta di deliberazione 
n.2015/160/00039, concernente : APPROVAZIONE PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 
2015/2017 E RELATIVO ELENCO ANNUALE, il tutto in atti d’ufficio. 

 

La competente III Commissione Municipale ordinaria permanente  riunitasi in data 17.04.2015, 
come da verbale n. 152, allegato al presente provvedimento in forma integrante e sostanziale, non  
ha espresso alcun parere, per le motivazioni nel predetto verbale contenute. 

  

Il Presidente concede la parola al Cons. Battista Nicola, Presidente della III Commissione ordinaria 
permanente, competente in materia che relaziona sull’argomento. 
 
Intervengono vari Consiglieri, come da verbale agli atti; 
Il Consigliere Nicola Battista propone al Consiglio il seguente emendamento, in atti d’ufficio, che di 
seguito si trascrive integralmente: cassare il capoverso da “la competente III commissione 
a predetto verbale contenute” della proposta di deliberazione. 
A seguito di votazione il predetto emendamento viene “ Approvato” con 14 voti favorevoli, n. 6 
astenuti e n. 1 contrario su n. 21 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
 
Lo stesso Consigliere Battista propone al Consiglio il seguente emendamento, in atti d’ufficio, che 
di seguito si trascrive integralmente: “ il 1 Municipio chiede che l’attuazione e la stesura del 
bilancio e del piano triennale e tutti gli atti inerenti alla contabilità amministrativa 
vengano suddivisi per Municipi” 
A seguito di votazione il predetto emendamento viene “ Approvato” con 14 voti favorevoli, n. 7 
contrari su n. 21 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di mano; 
 

IL  CONSIGLIO 
 
UDITA la relazione del Cons. Battista Nicola; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri; 
 
VISTO l’art.55 della deliberazione di C.C. n. 5/2014, modificata con deliberazione di C.C. n. 
22/2014; 
 
VISTO il Regolamento istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione ai sensi dell’art. 41 del vigente 
Regolamento sul Decentramento Amministrativo, si è ritenuto di omettere i pareri di regolarità 
tecnica e contabile di cui agli artt.li 49 e 151 del D.Lgs. n. 267/2000 in relazione al contenuto della 
proposta stessa. 
 
Con 14 voti favorevoli, n. 7 contrari su n. 21 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di 
mano; 
 
 



 

 
 
 
 

DELIBERA 
 
ESPRIMERE, ai sensi dell’art.55 del Regolamento Istitutivo dei Municipi PARERE favorevole 
sulla proposta di deliberazione n.2015/160/00039, concernente : “APPROVAZIONE PROGRAMMA 
TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 2015/2017 E RELATIVO ELENCO ANNUALE”, il tutto in atti 
d’ufficio, nonché: 

 

- cassare il capoverso da “la competente III commissione a predetto verbale 
contenute” della proposta di deliberazione municipale. 

- il 1 Municipio chiede che l’attuazione e la stesura del bilancio e del piano 
triennale e tutti gli atti inerenti alla contabilità amministrativa vengano 
suddivisi per Municipi. 
 

TRASMETTERE copia della presente deliberazione, ad intervenuta esecutività alla Ripartizione 
Stazione Unica Appaltante, Contratti e Gestione Lavori Pubblici – Settore Edilizia Pubblica. 

 

Di seguito 
Il Presidente propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante l'urgenza. 
Con 14 voti favorevoli, n. 7 contrari su n. 21 consiglieri presenti e votanti, espressi per alzata di 
mano; 
 

IL CONSIGLIO 
 
Aderendo alla suddetta proposta 
 

DELIBERA 
 
RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art.134 comma 4° del 
D.L. n.267/2000  
 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n. 10 (dieci) :  

-  Programma tr iennale opere pubbl iche 2015/2017 e relat ivo elenco annuale -  

Parere;  

Alle ore 11.10 entra i l  consigliere Sciacovell i  (presenti18)  

Parla i l  Presidente :  E'  pervenuto in data 2 apr i le,  i l  programma tr iennale del le 

opere pubbl iche, i l  regolamento prevede 20 giorni  per espr imere i l  re lat ivo 

parere. Quindi  i  tempi,  sappiamo sono molto stret t i ,  è stato messo a 

disposiz ione i l  programma ai  consigl ier i ,  e chiederei  a l  Presidente del la 

commissione lavor i  pubbl ic i  d i  esporci  un po'  quel l i  che sono i  punt i  individuat i  in 

questo programma. Grazie.  

Parla Battista (P.D.) :  Ad onor del  vero, ho l 'obbl igo d i  comunicare che la I I I  

commissione, non ha avuto modo di  approfondire i l  p iano tr iennale del le opere 

pubbl iche,  in quanto la documentaz ione e pervenuta mater ia lmente in sede di  

commissione, i l  g iorno 9 apr i le.  Da un'anal is i  del la documentazione pervenuta,  

s i  evince che la spediz ione del  documento è avvenuta in data 2 apr i le ,  ma non 

so per qual i  mot iv i ,  la commissione ne è entrata in posse sso i l  g iorno 9.  In 

teor ia,  per quel lo che è scr i t to sul  regolamento, i l  termine d' istrut tor ia e quindi  di  

inser imento al l 'ordine del  giorno, per l 'approvazione da parte del  Consigl io del  I  

Municipio,  doveva essere i l  29 apr i le .  Quindi ,  secondo me, poi  nat uralmente 

questo può essere ogget to di  ver i f ica per i l  t ramite del  diret tore,  al  segretar io 

generale,  secondo me, i  termini  d i  scadenza dovevano essere f issat i  per i l  

g iorno 29 apr i le.  Ciò non di  meno, questo ha causato una mancanza del  

completamento del l ' is trut tor ia su questo punto, in quanto è stata mia cura 

trasmettere a tut t i  i  component i  del la commissione, ma non solo ai  component i ,  

ma al l ' intero Consigl io Municipale,  una copia del le opere tr iennal i ,  che però 

necessi tava di  un adeguato approfondimento con l 'assessore competente, che 

non è avvenuto in quanto era f issato un incontro per oggi ,  che poi  è sal tato.  Di  



fat to,  a t i to lo personale,  mi  sono preoccupato di  documentarmi sul  p iano 

tr iennale,  e anche con l 'ausi l io del  col lega Carrel l i ,  che s icuramente  avrà fat to 

un'at tenta anal is i  del  documento, e suggerisco a tut t i  d i  prendere a vantaggio 

del la discussione,  anche l ' in tervento del  Movimento 5 Stel le,  nel la persona di  

I ta lo Carel l i ,  sempre puntuale ed eff icacie.  A t i to lo  personale,  ho ef fet tuato una 

r icogniz ione, un 'anal is i  del  documento,  per quel le che sono le conoscenze in mio 

possesso.  Naturalmente,  i l  p iano tr iennale,  è un piano a cui  v iene data 

esecuzione, in base a un decreto legis lat ivo, i l  163 del  2006, e questo p iano 

tr iennale deve prevedere un ordine di  pr ior i tà.  

Alle ore 11.12 entra i l  consigliere Cassano (presenti  19)  

Nel l 'ambito di  ta le ordine, sono da r i tenersi  pr ior i tar i  i  lavor i  d i  manutenzione, d i  

recupero del  patr imonio esistente, i l  completamento dei  lavor i  g ià in iz iat i ,  i  

progett i  esecut iv i  approvat i ,  nonché gl i  intervent i  per i  qual i  r icorra la possib i l i tà  

di  f inanziamento con capi tale pr ivato maggior i tar io.  In sostanza 

l 'amminist razione, deve prestare at tenzione a quel lo che è stato già del iberato 

negl i  anni  passat i ,  e dare precedenza , in part icolare a  quei  progett i ,  quel le 

opere, che vedono una partecipazione pr ivata maggior i tar ia .  Dal le anal is i ,  per 

quanto r iguarda le grandi  opere, mi sono preso la br iga di  quant i f icare tre 

element i  che sono i  f inanziament i  regional i ,  f inanziament i  s tatal i  e i l  capi tale 

pr ivato.  Per quanto r iguarda questo piano t r iennale,  i l  capi tale pr ivato ipot izzato,  

r isale quasi  a 45 mi l ioni  d i  euro, mentre i  f inanziament i  regional i ,  sono quasi  

3.325.000 euro, quel l i  s tatal i  sono 67.000 euro,  naturalmente i l  tut to  dist r ibui to 

nel le t re annual i tà,  2015, 2016, e 2017. i l  p iano tr iennale v iene diviso per 

settor i ,  c i  sono le grandi  opere, gl i  intervent i  che r iguardano i  patr imoni,  parchi  e 

giardini ,  g l i  asi l i  n ido e scuole materne, le scuole  e lementar i  e le scuole 

par i tar ie,  la pubbl ica amministrazione,  i  serviz i  c imiter ia l i ,  ig iene e ambiente.  

Cercherò di  essere s intet ico e di  evidenziare quel l i  che sono gl i  intervent i  che 



hanno r icaduta su pr imo Municipio.  Per quanto r iguarda l ' intervento nel  settore 

patr imonio, c 'è l 'esecuzione del  progetto PIRP di  Japigia,  che già in stato di  

avanzato come lavor i ,  per un intervento par i  a quasi  3 mi l ioni  d i  euro, per la 

real izzazione di  28 al loggi  per portator i  d i  handicap,  sarò ubicato in via  

Caldarola,  cosi  come mi ha ausi l iato i l  v icepresidente. Poi  c 'è,  nel  2015, una 

cosa, una not iz ia a l la portata di  tut t i ,  la s istemazione e la appl icazione di  un 

concorso di  idee in via Sparano, che ha prescindere da quel la che è la val id i tà o 

i l  gradimento di  ta le opera, nel  2015 sono previst i  4. 000.000 di  euro per 

l 'esecuzione a questo progetto.  Poi  c i  sono r ist rut turazioni  di  a lcuni  edi f ic i ,  in 

part icolare in piazza Ferrarese, con fondi  r ivenient i  da un piano di  f inanziamento 

regionale e del le opere di  protezione del la costa sud di  Bar i ,  t ra Tor re Quetta e 

Torre a Mare, la s istemazione del l 'ar ia Redentore al  quart iere L ibertà,  e la 

s istemazione di  p iazza dis f ida di  Bar let ta,  par i  a 500 e 600 mi la euro 

r ispet t ivamente,  che però sono spostate nel  2017. Per quanto r iguarda i l  2015,  

sono stanziat i  260 mi la euro per la nuova sede del l 'URP al  palazzo di  c i t tà. . .  Al  I  

Municipio  l 'URP sarà prevista,  previa disponibi l i tà di  un locale che abbiamo 

individuato, che sì  spera possa essere l iberato dal l 'u f f ic io matr imoni,  che come 

abbiamo detto l 'u l t ima vol ta,  ne ha fat t i  13 del  2014, quindi  potrebbe essere 

sposata. (****)  Questo non ci  r iguarda!  L'appal to in al to in corso,  per quanto 

r iguarda parchi  e giardini ,  è degno di  nota la r iqual i f icazione dei  parchi  pubbl ic i  

in via Sugl ia. . .  Consigl iere Leonett i ,  sono in  fase di  real izzazione quest i  g iardin i ,  

vero? (****)  C'è già la gara d 'appal to,  quindi . . .  (****)   

Alle ore 11.15 esce i l  consigliere Sciacovell i  (presenti  18)  

Questo non lo sappiamo, però i l  dato tangibi le è che c 'è un appalto in corso. Poi ,  

degni  di  nota,  sono sempre nel  settore parchi  e giardini ,  con annual i tà previs te 

per i l  2016, i l  parco per tut t i ,  in via Mazzini  a Torre a Mare, l 'area attrezzata a 

verde in v ia Archimede, la r iqual i f icazione.. .  Lo stabi l imento balneare la piccola 



Nizza, a Torre a Mare,  mentre la s istemazione in piazza Gramsci,  con un 

intervento di  400mila euro,  è spostata al  2016.  C'è anche.. .  Per quanto r iguarda 

i l  parco, al l 'ex area FIbroni t ,  sono stat i  stanziat i  nel  2017, 10 mi l ioni  d i  euro.  

Questo perché, è un tema che la r icaduta s ul l ' intera c i t tà,  o l t re che al  I  

Municipio.  Per quanto r iguarda le piazze,  sono nel la annual i tà 2016 la 

r iqual i f icazione di  largo Giordano Bruno, la r iqual i f icazione di  p iazza Isabel la 

D'Aragona, la r iqual i f icazione di  p iazza de André, la r iqual i f icazione di  p iazza 

eroi  del  mare, con un importo che var ia t ra i  600.000 al  1.000.000 di  euro.  Un 

ul ter iore input è stato dato dal l 'amministrazione, per quanto r iguarda la 

s istemazione e la r iqual i f icazione dei  giardin i  d i  p iazza Umberto,  con uno 

stanziamento di  1.500.000 per i l  2016.  Per quanto r iguarda le scuole materne,  

c 'è uno stanziamento di  1.800.000 euro nel  2016, per la scuola materna a 6 

sezioni ,  t ra via Salapia e via Padre kolbe,  al  quart iere Japigia.  Mentre,  per la 

r istrut turazione del la  scuola materna Regina Margheri ta,  vengono ut i l izzat i  dei  

fondi  governat iv i ,  par i  a € 700.000,  più 800 mi la euro in totale.  Per quanto 

r iguarda le scuole medie r icadent i  nel  nostro quart iere,  degno di  nota è la 

real izzazione del la palestra coperta,  al la scuola Amedeo d'Aost a, con un 

impegno di  spesa par i  a 850 mi la euro, e per quanto r iguarda i l  2015, i l  

r i facimento corpo bagni  al l ' interno del la scuola stessa. Poi  c 'è i l  r i facimento 

del la facc iata e del  lastr ico solare del la scuola San Nicola,  con un impegno di  

spesa per i l  2015, par i  a 564.000 mi la euro. Poi  c 'è la real izzazione di  una 

palestra presso la scuola media Rita Montalc ini ,  a l  quart iere Bari  -  Torre a Mare,  

spesa di  450mila euro nel la annual i tà del  2015.   Poi ,  sono stat i  s tanziat i  150 

mi la euro la pr ima vol ta,  e un  mi l ione di  euro per i l  2017, per quanto r iguarda la 

messa in s icurezza e manufatt i  in  amianto, in tut te le scuole comunal i ,  io  

part icolare r i fer imento a quel le r icadent i  nel  terr i tor io del  I  Municipio.  Ci  sono un 

mi l ione e 700 mi la euro per i l  2015, nel  m ercato giornal iero di  v ia Pi tagora a 



Japigia. . .   Niente!  . . .  E poi  c i  sono intervent i  d i  manutenzione straordinar ia nel  

mercato ex manifat tura,  par i  a un mi l ione e c inquecentomi la euro.  Degno di  nota,  

è i l  r i fer imento al  migl ioramento del  s istema di  scar ic o di  ref lu i  nel  mercato di  

Santa Scolast ica, par i  a 150 mi la euro,  che sono intervent i  che sono stat i  chiest i  

a gran voce dai  c i t tadini ,  a segui to degl i  episodi  di  degrado,  che si  sono 

ver i f icat i  in segui to al le  fort i  p iogge che si  sono ver i f icate.  Per qua nto r iguarda 

la pubbl ica i l luminazione, c i  sono dei  grossissimi stanziament i  che r iguardano i l  

pr imo Municipio,  con part icolare r i fer imento a Corso Vi t tor io Veneto -  lungomare 

Star i ta,  e anche in via Venezia,  par i  a c i rca 400 mi la euro per le annual i tà del  

2015.  Naturalmente, degna di  nota è anche i l  r i fac imento dei  candelabr i  

ornamental i  del  lungomare Star i ta,  con uno stanziamento par i  un € 650,000.  

Nonché la manutenzione straordinar ia del  centro stor ico,  con 400mila euro, a 

part i re dal  2016. Intervent i  acqua e fogna: acqua e fogna, ol t re gl i  intervent i  

previst i  in  via Crispi  e via Br igata Regina, con € 100,000, volevo sof fermarmi sul  

fat to che per quanto r iguarda i l  progetto del l 'e l iminazione del l ' inconveniente 

dovuto al la fogna di  pane e pomodoro, che un segui to al la quale venivano 

emanate del le ordinanze con divieto di  balneazione, vi  posso dire che c 'è già un 

progetto. . .  E'  stato già presentato dal la di t ta aggiudicatr ice, un progetto di  

esecuzione. Quindi ,  s i  spera che nel l 'arco del  2015, possa vedersi  a lmeno 

iniz iato i l  cant iere,  con la real izzazione che sì  dovrebbe chiudere nel  prossimo 

biennio.  Poi ,  c 'è un importo per la real izzazione del la fogna nera in via Gent i le  

par i  a 285.000, più di  320.000, e per quanto r iguarda la zona di  Sant 'Anna,  so 

che è stato reso agibi le un tronco fognario,  che permetterà ai  var i  compart i  d i  

ot tenere l 'agibi l i tà e di  completare quel l i  che sono gl i  oner i  d i  urbanizzazione a 

car ico del l 'Amministrazione Comunale. Quindi ,  grazie a l le informazioni  date 

dal l 'assessore Carla Tedesco, sappiamo che sul  quart iere Sant 'Anna, c 'è 

part icolare at tenzione da parte  del l 'Amministrazione Comunale. Al la voce serviz i  



tur ist ic i ,  c i  sono una ser ie di  intervent i  che r iguardano i l  I  Munic ipio,  che come 

sapete ha una costa ampissima, e mi  r i fer isco  in part icolare al l ' intervento di  

boni f ica del  molo Sant 'Antonio e r iqual i f icazione del  molo San Nicola -  deposi to 

pescator i ,  con intervento che var ia dai  400 ai  d i  250mila euro.  Per quanto 

r iguarda i l  dragaggio del  porto di  Torre a Mare, sono stanziat i  e confermati  

1.700.000 euro c irca, per l  'e l iminazione del l ' inconveniente dovuto al la r isacca e 

quindi  al la diminuzione del  pescaggio al l ' in terno del  porto,  che non permette 

l 'at t racco di  barche di  part icolare tonnel laggio.  Poi ,  c 'è la r iqual i f icazione costa  

di  lungomare Al fredo Giovine,  t ra Torre Quetta e San  Giorgio,  con un importo d i  

spesa par i  a 2.500.000 euro, però nel l 'annual i tà del  2017, così come sono 

previst i  in tervent i  d i  manutenzione straordinar ia del la costa al ta,  in local i tà Torre 

a Mare, con € 500,000 e € 250,000, che partono dal  2015. Per quanto r iguarda 

bibl ioteche, musei,  p inacoteche e teatr i ,  s i  spera s i  vogl ia vedere conclusione,  i  

lavor i  previst i  per quanto r iguarda i l  teatro Piccinni ,  par i  a c i rca 6 mi l ioni  

novecentomila euro,  e sono prev ist i  anche la r iqual i f icazione del l 'arena giardino 

per i l  2016, con un importo par i  a 800.000 euro.  Per quanto r iguarda qual i tà del  

terr i tor io e urbanist ica, degna di  nota è la r iqual i f icazione del le aree esterne del  

comprensorio IACP, tra le vie Peucet ia e Magna Grecia,  con una r ichiesta di  

intervento par i  a € 2.500.000 nel l 'annual i tà del  2017.  Per quanto r iguarda 

l ' ig iene ambiente, per la fe l ic i tà del la consigl iera Gr i l l i ,  sono previs t i  la  

real izzazione di  aree att rezzate per la deambulazione di  cani ,  dotate di  

component i  per agi l i ty dog, nel le sedi  dei  5 Munic ipi ,  con uno stanziamento € 

120.000, che con opportuna sol leci tazione, s i  potrebbero vedere real izzat i ,  in 

quanto questo t ipo di  intervent i ,  non r ichiede una progettazione prel iminare, ma 

un piano forte che può essere redat to dai  tecnic i  comunal i .  degn a di  nota è 

anche i l  r i fer imento la messa in s icurezza del la ex Fibroni t ,  con uno 

stanziamento totale par i  10 mi l ioni  d i  euro.. .  (****)   



Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Se non ho capi to male, 800.000 euro, per l 'ar ia ex Arena 

giardino!  Siccome quel la e un'area pr ivata e peral t ro è in vendi ta,  vogl io capire 

cosa st iamo f inanziando? . . .Siccome mi interessa.. .  Su quel le aree ho del le idee 

che ho anche espletato in commissione.. .  Ben vengano! Ma cos'è,  per  

l 'acquisto? 

Parla Battista (P.D.) :  Consig l iere Paris i ,  a l la  luce del la sua dichiarazione,  noi  

approfondiremo questa cosa, anche perché, d i  arena giardino c 'è un po'  d i  

confusione, perché c 'è l 'arena giardino a Japigia. . .  Anche.  

Parla Parisi  (P.D.) :  Ma cosa c 'è scr i t to?  

Parla Battista (P.D.) :  Arena giardino senza alcun r i fer imento, c 'è solo i l  

responsabi le unico del  procedimento, che è l ' ing. Tondo,  che ha inser i to per i l  

2016 uno stanziamento di  800.000 euro.  Possiamo approfondir lo.  

Parla Parisi  (P.D.) :Sicuramente! Almeno cap iamo di  cosa st iamo par lando!  

Parla Battista (P.D.) :  Per quanto r iguarda l ' ig iene -  ambiente,  sono stanziat i  

quasi  10 mi l ioni  d i  euro, per la messa in s icurezza del la Fibroni t ,  e per quanto 

r iguarda l ' impiant ist ica sport iva, e qui  che avrei  in una messa.. .  Di  avere la 

pr ior i tà per quanto r iguarda alcuni  intervent i  che r iguardano impiant ist ica 

sport iva, con part icolare r i fer imento al l ' impianto sport ivo Mirko Variato,  che 

insiste nel  nostro Municipio.  Come ben sapete, la F.C. Bari ,  in una let tera di  15 

giorni  fa,  ho r inunciato a l la presa in car ico del lo stadio del le  Vi t tor ia,  a segui to 

del  quale l 'amminist razione si  dovrà fare car ico d i  tut ta una ser ie di  intervent i  d i  

manutenzione ordinar ia e st raordinar ia,  e nel  contempo questo Municipio,  

potrebbe essere protagonista nel  diversi f icare e magari  r ivedere le decis ioni  d i  

qualche mese fa,  in meri to al la assegnazione del l ' impianto Bel lavis ta,  per 

quanto r iguarda la squadra del  rugby. Quindi ,  questo naturalmente, sarà 

mater ia le di  documentazione per la commissione  sport ,  a l  f ine di  capire che 



r icaduta potrà avere, questa presa in car ico da parte del  Comune, r ispet to agl i  

impiant i  sport iv i  Municipal i .  Per quanto r iguarda i l  campo Bel lavista,  la  

real izzazione in erba sintet ica del  manto del  campo, con un impegno di  s pesa 

par i  per i l  2016, d i  400.000 euro. Stessa cosa dicasi  per i l  campo sport ivo di  

Torre a Mare.  Un r i fer imento va fat to anche al la st rut tura Palaf lor io,  con una 

sistemazione esterna e  integrazione del  campo, con uno stanziamento par i  a 

500.000 euro.  Intervento di  900,000 euro, viene fat to anche per la palestra in via  

Napol i ,  ex GIL, per quanto r iguarda i l  completamento degl i  impiant i  sport iv i  e 

del l 'arena. E'  previs ta anche una nuova pista d 'at let ica, sul  campo di  Bel lavista,  

quel lo af f idato al la Fidal ,  che non r iguarda i l  campo da calc io,  ma i l  campo di  

at let ica, con uno stanziamento par i  a quasi  700.000 euro. E qui  mi r i fer isco 

al l ' intervento adeguamento campo sport ivo Montagnola,  al  quart iere Japig ia,  

dove ci  sono gl i  stanziament i  con fondi  regional i ,  p ar i  a 250.000 euro, previst i  

per i l  2016. Volevo r icordare, che questo Munic ipio ha r ichiesto uno studio di  

fat t ib i l i tà per la messa in agibi l i tà d i  quel l ' impianto. Siamo ancora in at tesa di  

conoscere gl i  esi t i  d i  questo studio di  fat t ib i l i tà.  Poi  c 'è un r i fer imento,  

real izzazione campo sport ivo per gioco calc io,  nel  2015,  par i  a 150.000 euro,  

auspichiamo che questo f inanziamento possa essere r i fer i to o al  campo Mirko 

Variato,  o al la real izzazione di  una strut tura sport iva al l ' interno del le ar ie 

comprese i l  quart iere Sant 'Anna, che come ben sapete, t ra verde pubbl ico e 

spazi  dest inat i  a l  terz iar io,  ha la possibi l i tà di  avere una real izzazione di  un 

impianto sport ivo, magari  da dare in gest ione ad associazioni  sport ive, t ramite 

assegnazione di  avviso pubbl ico . Per quanto r iguarda la viabi l i tà,  devo fare 

r i fer imento ad un parcheggio autoveicol i  a Torre a Mare, a serviz io. . .  Con un 

impegno di  spesa,  par i  a 320.000 euro, nonché, la cosa importante di  questo 

piano tr iennale. . .  (****)  Per quanto r iguarda intervent i  legat i  a l la viabi l i tà ,  

permettetemi di  d i re che questa Amministrazione.. .  (****)  Ha previsto una 



distr ibuzione di  quasi  un mi l ione di  euro per quanto r iguarda i l  2015, un mi l ione 

per i l  2016, un mi l ione per i l  2017, per la r istrut turazione e s istemazione strade 

e marciapiedi  del  I  Municipio.  In sostanza, noi  avremmo la possibi l i tà  di  

ut i l izzare questo mi l ione di  euro, per fare manutenzioni  ordinar ie e straordinar ie 

sul le strade r icadent i  sul  I  Municipio,  con un contrat to aperto,  che ci  permetterà 

di  lavorare in work in progress, secondo quel le che sono le segnalazioni  

provenient i  dai  c i t tadini .  Perché, dovete sapere, che in questo momento,  questo 

Municipio,  è impossibi l i tato a dare esecuzione al le r ichieste dei  c i t tadini ,  in 

quanto viene data precedenza da parte del le infrastrut ture,  a quel le s i tuazioni  

che creano per icolo per l ' incolumità pubbl ica. Quindi ,  tut t i  g l i  intervent i  d i  una 

certa pr ior i tà e (****)  che r ichiedono una progettazione,  vengono messi  da parte,  

ma vengono date precedenza al l 'e l iminazione  di  s i tuazioni  di  per icolo.  Al lora,  

per quanto r iguarda la viabi l i tà,  volevo. . .  Ol t re a l le var ie rotator ie. . .  Sempre per 

quanto r iguarda la viabi l i tà,  o l t re al le var ie rotator ie che saranno real izzate e 

una in part icolare via Gent i le,  nei  pressi  del la comp lanare 16 sud, par i  a un 

intervento di  300.000 euro.. .  Sono stat i  stanziat i  300.000 euro, per la 

real izzazione di  un hub, dei  pressi  del le aree  adiacent i  i l  pol ivalente. In 

sostanza,  i l  Comune vuole creare una specie di  parcheggio di  in terscambio nei  

pressi  del  pol ivalente, che permetta l 'ut i l izzo estremo dei  mezzi  pubbl ic i ,  a l  f ine 

di  evi tare un intasamento del  centro c i t tadino dal le auto. E q uindi  sono stat i  

stanziat i  300 mi la euro, per creazione di  un HUB, nei  pressi  del  pol ivalente. Per  

quanto r iguarda la manutenzione ordinar ia e straordinar ia del la segnalet ica 

or izzontale e vert icale,  stesso discorso dicasi  per le t re annual i tà.  Vengono 

messi  a disposiz ione circa 130,000 euro, 2015 -  2016 -  2017,  per ef fet tuare 

intervent i  d i  manutenzione straordinar ia in ta l  senso.  Non faccio r i fer imento al le 

var ie rotator ie,  la  cui  v is ione può essere fat ta at t raverso la disponibi l i tà del  

documento. Presidente,  concludo i l  mio intervento, dicendo che a prescindere di  



quel la che sia stata l ' is trut tor ia da parte del la commissione, l 'Amministrazione 

Comunale, per quel lo che è stato inser i to al l ' in terno di  questo piano,  

s icuramente non ha trascurato i l  I  Munic ipi o.  Ci  sono una ser ie d ' intervent i  che 

la gente aspettava, è stata fat ta at tenzione a tut ta una ser ie d i  pr ior i tà per 

quel le che sono le zone in cont inuo svi luppo, e mi r i fer isco al  PIRP di  Japig ia e 

al  quart iere di  Sant 'Anna.  A t i to lo personale,  chiedo a t ut to i l  Consigl io,  d i  

associarsi  a l la mia espressione di  voto,  chiedo al  Consigl io del  I  Municipio,  che 

si  espr ima con parere favorevole sul  p iano t r iennale.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Batt is ta.  Ci  sono intervent i? Prego 

consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 Stel le) :  Vorrei  in iz iare i l  mio intervento 

associandomi a quel la. . .  Pr ima di  tut to r ingraziando i l  consigl iere Batt ista per i  

compl iment i . . .  Fa sempre piacere.. .  Però, anch' io vorre i  sottol ineare i l  poco 

tempo a che dispos iz ione che ha avuto la commissione ordinar ia,  per poter  

ef fet t ivamente consul tare un piano tr iennale di  opere pubbl iche che è in buona 

sostanza.. .  Rimane una copia incol la di  quel lo precedente, se non per alcuni  

aspett i  che ha sottol ineato mol to bene i l  co nsigl iere Bat t ista,  e verso i  qual i  io  

non mi r ipeterò, se non sot tol ineando solo alcune sfumature di  tut te quel le poste 

che ha elencato i l  consigl iere Batt ista.  Quel lo che ci  tengo a di re,  è che i l  parere 

questa vol ta,  p iù che tecnico, per quel lo che r igu arda me e i l  Movimento 5 

Stel le,  è metodologico, nel  senso, che non si  può sempre andare a r iprendere un 

piano tr iennale,  per individuare le poche modif iche, come in questo caso, che 

sono state apportate,  a f ronte di  tut to quel lo che è lo svi luppo del lo st esso.  Io 

vorrei  st imolar la Presidente,  af f inché le i  e questo Consig l io,  af f inché le i  possa 

anche coinvolgere i  suoi  col leghi . . .  (****)  Grazie consigl iere Paris i . . .  Però,  come 

dicevamo poc'anzi ,  vogl io dire,  c i  dobbiamo abi tuare al la maleducazione anche, 

t ra le var ie component i  d i  lavoro del  Consigl io del  Municipio.  E quindi ,  come le 



stavo dicendo, vorre i  st imolar la,  coinvolgere anche i  col leghi ,  af f inché le i ,  r iport i  

a i  suoi  col leghi  President i  dei  Municipi ,  la volontà di  chiedere a l la giunta e 

al l 'assessore di  competenza,  lo sforzo di  rendere i  Municipi ,  un documento più 

anal i t ico possibi le ,  indi r izzando agl i  stessi  per i l  parere,  solo le poste di  

pert inenza. E'  un lavoro che volendo si  potrebbe fare, e agevolerebbe tant issimo 

anche,  s ia i l  lavoro dei  component i  del le commissioni ,  d i  tut t i  i  5  Municipi  che sì  

occupano del lo s tudio del  piano t r iennale,  e di  r i f lesso, anche poi  i l  Consigl io,  

perché è veramente un documento pesante,  se lo s i  vuole anal izzare in maniera 

coerente.  Quindi ,  entrando poi  nel  meri to del l 'anal is i ,  in maniera mol to veloce,  

quel lo che balza agl i  occhi  è che per la maggior parte del le opere pubbl iche, s i  

protrae sempl icemente un mero copia - incol la,  che rende questo, non un piano 

tr iennale,  ma un piano forse quindicennale sotto alcuni  aspe tt i .  Quindi ,  to l te le 

conclusioni  che e in un certo senso danno per scontato,  come chiedeva i l  

consigl iere Bat t ista i l  parere, che sarà s icuramente favorevole da parte di  questa 

commissione, io c i  terrei  molto velocemente, a sottol ineare alcuni  aspett i  che  

sono stat i  t ra lasciat i  dal  consigl iera Batt ista.  Pr ima su tut t i ,  i l  fat to che ta le 

modif iche non è stata ancora previs ta,  la real izzazione di  un parcheggio in 

prossimità del  c imitero di  Torre a Mare. Per chi  v ive in qual  quart iere,  c i  sono 

alcuni  giorni ,  sopratut to nel  f ine sett imana, dove i l  d isagio è al t iss imo, e la 

real izzazione di  quest 'opera è stata ul ter iormente post ic ipata.  non è stata 

nemmeno presa in considerazione.  Dopodiché,  quel lo che balza agl i  occhi ,  e noi  

ne st iamo seguendo l ' i ter ,  sono i l  m i l ione e 700.000 euro, per la real izzazione 

del  dragaggio del  porto di  Torre a Mare. Due dat i . . .  (****)  C'è nel  bi lancio,  è g ià 

lo r iport iamo già da due bi lanci  t r iennal i . . .  Solo due dat i  v i  volevo dare,  come 

termine di  confronto.. .  I l  dragaggio del  port ic ciolo del l ' isola d 'Elba, che è 

leggermente più grande di  quel lo di  Torre a Mare, è costato 150 mi la euro,  e 

ancora di  p iù,  i l  dragaggio del  porto di  Rot terdam, i l  p iù grande porto d 'Europa, 



t re vol te i l  porto d i  Taranto,  è costato 800.000 euro. Quindi ,  noi  non siamo 

ancora r iusci t i  ad ef fet tuare, ancora da 6 anni ,  i l  dragaggio del  port icciolo di  

Torre a Mare, non sono state prese in considerazione, anche le istanze r iportate 

da chi  lo vive quot id ianamente, magari ,  è stato sent i to solo chi  va a prendere i l  

gelato la domenica con i  f ig l i !  Però, non chi  c i  lavora in quel  porto!  Ripeto,  

nonostante questa ingente somma, i  lavor i ,  a distanza di  6 anni ,  non sono 

ancora in iz iat i .  L 'u l t ima osservazione,  era in meri to al  PIRP di  Japigia,  dove al  

momento s i  prevedono 3  mi l ioni  d i  stanziament i ,  i  lavor i  sono in iz iat i ,  ma come 

al  sol i to,  sono in iz iat i  solo per i  palazzinar i !  Non certo per dare la possibi l i tà a 

chi  v ive in quel la zona, di  usufrui re dei  serviz i  che sono stat i  enfat izzat i  anche 

dal  nostro Sindaco,  anche recentemente in te levis ione, che effet t ivamente non 

sono stat i  post i  in essere, mi r i fer isco nel lo speci f ico al la zona di  Sant 'Anna,  

dove cont inuano a sorgere palazzi ,  cont inua a crescere l 'edi l iz ia s ia pr ivata che 

pubbl ica, ma di  serviz i  ancora non se ne vedo no. Quindi ,  r ipeto,  l 'anal is i  tecnica 

che ha fat to i l  consigl iere Bat t ista,  dal  mero punto del la  constatazione di  quel le 

che sono le voci  a l l ' interno del  piano tr iennale,  la faccio mia, perché è 

sempl icemente una constatazione di  fat to,  e in alcuni  casi ,  m i  r ipeto,  è 

sempl icemente un copia - incol la dei  piani  t r iennal i  degl i  anni  precedent i ,  che 

sono tenut i  l ì  a dormire,  e t i rat i  fuor i ,  magar i  nei  momenti  che più necessi ta.  

Ovviamente, tut to quel lo che andrà.. .  Tutte le poste che verranno messe in 

opera, saranno da parte nostra,  mot ivo di  control lo e di  buon andamento dei  

lavor i ,  e soprattut to dei  bandi .  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Ci  sono intervent i? Prego 

consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Volevo pr ima di  tut to r ingraziare i l  consigl iere 

Batt ista per la disamina attenta che ha fat to,  e la commissione per quel lo che ha 

potuto fare e per averci  lavorato. . .  Consigl iere Carel l i ,  volevo dir t i  che r ispetto al  



PIRP di  Japigia,  a parte che condiv idiamo i  tuoi ,  d ic iamo du bbi,  r ispet to a l  

valore del l ' intervento, che per ora c i  serva solamente edi l iz io,  d ic iamo.. .  

Abbiamo incalzato l 'assessore Tedesco, r ispetto al  valore che i l  PIRP in or ig ine 

deve avere, dic iamo che doveva essere un piano integrato,  quindi  integrare i l  

d iscorso edi l iz io con un discorso urbanist ico, ma anche con un discorso sociale,  

quindi  doveva essere integrato. . .  E abbiamo incalzato. . .  L 'assessore Tedesco,  

quando l 'abbiamo incontrata,  r ispetto propr io al  r ispetto di  quel  valore che 

doveva avere i l  PIRP, per come era stato pensare 2007, c ioè un piano  integrato 

che coinvolgesse una ser ie di  e lement i .  L 'assessore Tedesco, devo dire la 

ver i tà,  con lo st i le è la competenza che la carat ter izza,  ha ammesso che per ora 

non c 'è un valore, dic iamo sociale,  però s i  è impegnata r ispetto al la f ine, perché 

c 'è ancora molto da fare,  c i  sono edi f ic i  scolast ic i . . .  C'è molto da costruire per i l  

PIRP, s i  è impegnata a ver i f icare la r icaduta socia le degl i  in tervent i  che saranno 

fat t i ,  perché noi  come commissione serviz i  social i ,  r i teniamo che intervent i  

edi l iz i ,  ne sono stat i  fat t i  tant i  sul la c i t tà,  ma i l  valore integrato di  quest i  

intervent i ,  stent iamo a vederlo.  Quindi  l 'assessore Tedesco, t i  posso assicurare,  

che si  è presa l ' incar ico di  ver i f icare. Grazie a tut t i  per avermi  ascol tato.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Ci  sono al t r i  intervent i? 

Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 Stelle) :  A me è dispiaciuto non aver partecipato 

al l ' incontro con l 'assessore Tedesco, ma ero a casa in malatt i a,  con una brutta 

inf luenza.  Io posso prendere at to di  questa volontà da parte del l 'assessore, e 

sopratut to di  questa presa di  responsabi l i tà di  ammettere quel lo che comunque, 

poi  fondamentalmente sotto gl i  occhi  tut t i . . .  Però, al la f ine, quel lo che è un c erto 

senso sfugge anal izzando solamente i  numeri ,  è che in quel le aree, c i  sono 

persone che ci  v ivono tut t i  i  g iorni ,  e che del le bel le parole,  non sanno più che 

farsene. Grazie.  



Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Ci  sono al t r i  intervent i? Pr ego 

consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  Di ret tore ha partecipato a un corso sul la legal i tà e 

l 'ant icorruzione, che è un corso fondamentale,  perché è basato, specialmente 

per i  d i r igent i ,  ma anche per gl i  amministrator i ,  che le formule e le regole,  s iano  

fondamental i  per evi tare quals iasi  i r regolar i tà e quals iasi  abuso che venga esso 

fat to.  Diret tore,  io la invi to a mettere in prat ica i l  corso, perché questa del ibera 

del  piano tr iennale,  i l  buon Batt ista,  che è stato molto pacato a confronto di  

come si  espr ime commissione, è arr ivato al  Municipio i l  2 apr i le,  non è stato 

trasmesso al la commissione con nota di  t rasmissione, e non è stato revocato 

al la commissione per scadenza dei  termini  con nessuna nota! La Presidentessa 

di  propr io. . .  Ha revocato la del ibe ra, dichiarando che erano scadut i  i  termini .  I  

termini  non erano assolutamente scadut i  per l 'esamina di  questa del ibera.  

Diret tore,  l ' importanza del  piano tr iennale,  è nel la forma, perché se oggi  

par l iamo del  piano tr iennale,  domani potremo par lare del la d el ibera Posca, o  

del la del ibera Carel l i ,  è un fat to di  regole e di  forma, che sono fondamental i  a 

dare anche l 'opportuni tà al la commissione, a tut t i  i  consig l ier i  d i  maggioranza e 

opposiz ione, a poter lavorare. Io non ho la fortuna di  avere la borsa del  co l lega 

Batt ista,  che l 'avrà comprata da Eta Beta.. .  Da cui  escono cont inuamente at t i ,  

per quanto r iguarda la competenza del la commissione. Io invi to,  e uf f ic ia lmente 

lo chiedo Diret tore,  a t rasmettere con nota tut t i  g l i  at t i  a l le commissioni ,  e a 

r iprendere come commissione, con un propr io at to,  lo r i t rasmette al la direzione e 

al la Presidenza. Queste sono le forme fondamental i  d i  legal i tà e legi t t imi tà di  

tut t i  g l i  at t i .  Entrando in meri to,  perché forse c 'è stata una telefonata di  sol leci to 

dal  Comune centra le,  perché bisognava approvare al  p iù presto questo.. .  Credo 

che sia dannoso questo rapporto,  per fat to di  forma amministrat iva e d i  regole,  

anche per consent i re ai  Consigl ier i ,  d i  poter entrare in meri to al la del ibera. Mi  



dispiace che propr io la commissio ne lavor i  pubbl ic i ,  d i  cui  fa parte i l  col lega 

Bozzo,  ha chiesto l 'ant ic ipazione e non si  è sent i to leso di  ta le comportamento.  

I l  col lega Bat t ista di  cui  è Presidente, ta le at teggiamento lo accetta 

supinamente, e la invi to col lega Bat t ista,  quando avrà f i n i to di  far merenda con i l  

col lega Leonet t i ,  d i  d i re,  che i l  lavoro del la commissione, ha un senso, o non ha 

un senso? Ho ha un senso gettonato!  E'  un discorso ben chiaro e preciso, se la 

commissione deve svolgere un'at t iv i tà,  la deve svolgere nei  migl iore  dei  modi,  

deve essere messo nel  migl iore,  e secondo le regole che sono previs te.  Noto,  

non entro in meri to. . .  Mi ha sorpreso, vi  faccio i  miei  compl iment i . . .  Mi è di f f ic i le  

compl imentarvi . . .  Noi  dinosauri ,  abbiamo di f f icol tà a compl imentarci  con i  

g iovani . . .  I  g iovani  del le 5 stel le. . .  Che sicuramente,  se sono loro i l  nuovo,  io 

sono i l  futuro! Stai  t ranqui l lo. . .  Però, in una si tuazione del  genere, che i l  

port icciolo di  Torre a Mare, cui  doveva essere una pr ior i tà assoluta del  

Municipio. . .  Specialmente le i  col lega Leonett i ,  che su Torre a Mare fa i l  

v icerè. . .  E chiaramente,  in una si tuazione del  genere,  Torre a Mare,  doveva 

essere la mission.. .  Siamo arr ivat i  a maggio, e ancora i l  dragaggio non viene 

fat to!  Però, i l  d iscorso che le i  è chiaramente soddisfat to  dei  lavor i  che verranno 

forse un giorno fat t i  a Japigia,  e così via!  Mai l  problema è. . .   Signori ,  ancora una 

vol ta non avete cogniz ione del  vostro ruolo.  I l  Munic ipio è disegnare, questo che 

oggi  viene r iportato. . .  Quest 'at to,  in  cui  vengono dei  numeri ,  d ietro quest i  

numeri ,  c i  deve essere l 'espressione di  un progetto,  di  un messaggio,  di  una 

pr ior i tà che deve avere i l  Munic ipio,  e questo non lo ha! Io non so di  che cosa. . .  

E'  tanto importante? Vi  state lamentando perché sono stat i  esclus i  Bersani  e 

tut ta la l is ta Zen dal la commissione par lamentare? Col lega Bat t ista!  E'  così  

importante da interrompere l ' intervento? Una cosa fondamentale che si  legge in 

questa del ibera, che ancora oggi  è la fotocopia del  piano tr iennale del l 'anno 

precedente, c ioè, nul la di  nuovo!  In questo voi ,  potevate essere protagonist i ,  o 



noi potevamo essere protagonist i ,  nel  d isegnare quel lo che doveva essere i l  

p iano tr iennale,  ma questo, credo che questo ruolo,  vi  esonerate di  dover lo 

svolgere,  o perché vi  è comodo per un fat to di  man canza di  capaci tà,  o di  

responsabi l i tà,  lascio a voi  ognuno i l  propr io giudiz io.  Ma la cosa vergognosa,  la 

cosa non è la te lefonata che arr iva  dal  Comune centrale,  chiedendo: guardate 

che ci  serve subi to i l  vostro parere perché dobbiamo chiudere l 'at to!  La  cosa 

vergognosa è la considerazione che hanno anche al  Comune centrale,  fare un 

bi lancio t r iennale non suddiviso per Municipi  è ancora peggio di  quals iasi  at to di  

mancanza di  considerazione! Per fare un piano tr iennale,  in cui  s i  fa un po'  i l  

tut to,  i l  l i bro dei  sogni  

Alle ore 11.58 entra la consigliera Mercurio (presenti  19)  

i l  l ibro dei  sogni  di  questa amministrazione, su tut ta la c i t tà,  come deve 

art icolata,  ma in real tà non c 'è nessuna suddiv is ione per Municipi .  Io questo 

piano tr iennale,  i l  mio e i l  nostro voto,  sarà chiaramente contrar io,  perché non lo 

condividiamo, ma pr ima del la votazione Diret tore,  proporrò un ordine del  giorno, 

e invi to a metter la,  a l  f ine che l 'amministrazione prepari  i l  p iani  t r iennal i  e i l  

b i lancio,  suddivis i  per Municipi .  Que sto è un elemento fondamentale e 

determinante per l 'at t iv i tà.  Vi  invi to a votar lo,  e se non lo votate,  sarà un 

ul ter iore at to di  karakir i  del le vostre persone, is t i tuzionalmente. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Posca. Ci  sono al t r i  interven t i? Volevo 

r icordare a tut t i ,  che ai  sensi  del l 'ar t icolo 55 del  regolamento, i l  termine di  

espressione del  parere di  20 giorni ,  è perentor io,  e quindi  per questo mot ivo c 'è 

stato r ichiesto di  espr imerci  su questo regolamento, propr io perché 

un'espressione tardiva, non sarebbe stata presa in considerazione, e non per i  

mot iv i  d ic iamo espressi  precedentemente.  Per quel  che r iguarda invece la 

suddivis ione dei  Municipi  del le somme, un passo avant i  è stato già fat to,  nel  

senso che per quel  che r iguarda la manute nzione, come è stato evidenziato dal  



Presidente del la commissione lavor i  pubbl ic i ,  la suddivis ione dei  fondi  per i l  

r i facimento del le st rade e dei  marciapiedi ,  questo è già avvenuto. Dicevo,  la 

suddivis ione per Municipi  per quel  che r iguarda l ' i l luminazion e, le quest ioni  

at t inent i  la viabi l i tà  e la manutenzione stradale,  è stata già operata per Munic ipi ,  

come lei  sol leci tava.  Ci  sono al t r i  in tervent i? Prego consigl iere Batt is ta.  

Alle ore 12.00 entra i l  consigliere Sciacovell i  (presenti  20)  

Parla Battista (P.D.) :  Pr ima di  porre in votazione è l 'espressione del  parere sul  

p iano t r iennale,  io sto presentando l 'emendamento con cui  chiedo la 

cancel lazione del  secondo capoverso del la del ibera predisposta,  o megl io chiedo 

che venga cancel lata la f rase in cui  s i  d ic e:  la competente commissione 

Municipale ordinar ia permanente,  r iuni te in data 17/4/2015, come da verbale 

152, al legato al  presente provvedimento, in forma integrante e sostanziale,  non 

ha espresso alcun parere,  per le mot ivazioni  nel  predetto verbale conte nuto.  

Quindi  sto presentando emendamento, che venga cancel lata questa cosa, è 

mantenuta la restante parte del la del ibera.. .  Io chiedo la cancel lazione di  questa 

frase!    

Parla i l  Presidente :  Al lora,  pongo in votazione la r ichiesta di  emendamento 

presentata dai  consigl ier i  Batt ista e Leonett i ,  in cui  s i  chiede di  cassare i l  

capoverso secondo, dal la competente terza commissione a predetto verbale 

contenuto.. .  No,  c 'è una r ichiesta di  cassazione del  capoverso indicato nel la 

del ibera predisposta e qui  indicato dal la competente terza commissione, punt in i ,  

punt in i ,  ha predetto verbale contenute.. .  Vi  leggo di ret tamente i l  pezzo: la 

competente I I I  commissione Municipale ordinar ia permanente,  r iuni tesi  in  data 

17/4/2015, come da verbale 152, al legato al  presente pro vvedimento in forma 

integrale e sostanziale,  non ha espresso nessun parere per le mot ivazioni  del  

predetto verbale contenute.  C'è questa r ichiesta di  emendamento. Chi  è 

d 'accordo. . .  Prego consigl iere Bozzo. A scanso di  equivoci ,  non per fare 



l 'avvocato di fensore del  Presidente del la commissione o del la commissione 

stessa, questo emendamento non vuole togl iere,  dic iamo la sostanza che la 

commissione non ha espresso i l  parere, e s ia chiaro!  Vuole però, che nel la 

forma, i l  let tore che ignora tut to quel lo che c 'è pr ima di  arr ivare a l la del ibera,  

legge che la commissione non ha voluto dare i l  parere! Questo non è! (****)  Si ,  

ma siccome l ì  c 'è scr i t to sol tanto non ha espresso i l  parere! Non dice che la 

commissione si  è t rovata a lavorare in estrema emergenza, con un protocol lo 

d 'arr ivo nel  Municip io datato 2 apr i le 2015, e arr ivo in commissione, c ioè, da una 

stanza al l 'a l t ra del  Municipio,  dopo 7 g iorni !  Tutto questo, in una f rase che dice 

sol tanto,  senza i l  parere del la commissione,  io credo che va a determinare quasi  

la responsabi l i tà del la commissione, anziché di  a l t re f igure esterne al la 

commissione. Ripeto, senza voler fare l 'avvocato di fensore del la commissione, i l  

senso del l 'e l iminazione di  quel la f rase, è sol tanto perché nel la forma, non si  

vada a mutare que l la che è la sostanza.  Per questo io voterò a favore.  

Alle ore 12.07 entra i l  consigliere Viggiano (presenti  21)  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Bozzo.  Ci  sono al t r i  in tervent i? Prego 

consigl iere Carel l i .  Siamo in dichiarazione di  voto.  

Parla Carel l i  (Movimento 5 Stelle) :  Secondo me, sarebbe bastato 

sempl icemente modif icar la,  inserendo quel lo che è venuto fuor i  dagl i  intervent i  

dei  consigl ier i  Bat t ista,  dal  mio, di  quel lo del  consigl iere Posca e per ul t imo da 

quel lo del  consigl iere Bozzo. L 'avrei  se mpl icemente modif icata,  inserendo 

propr io qual  è stata la mot ivazione per la quale,  la commissione non è potuto 

arr ivare in consigl io con un parere unanime del la stessa. Quindi ,  io non ho 

problemi,  non ho paura che qualcuno possa male interpretare una fras e, che in 

un certo senso, va sempl icemente ad evidenziare quel la che è stata una 

negl igenza, che non è del la commissione, ma è del l 'excursus che ha fat to questo 



documento, pr ima di  arr ivare nel le mani del la stessa. Quindi ,  personalmente 

voterò contro questo emendamento.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Ci  sono al t r i  intervent i? Prego 

consigl iere Posca.  

Parla Posca (F. I . ) :  San Francesco diceva: la fe l ic i tà è la sempl ic i tà.  Basta di re 

nel la del ibera.. .  Richiamata dal  Presidente e basta ! Senza nessuna 

commissione, nul la!  Che è la cosa più sempl ice.. .  Cassando i l  fat to del la. . .   

Richiamata dal  Presidente.. .  Dat i  d i  fat to di  come si  sono.. .  Credo che siano 

chiare e perfet te. . .  Sì,  ma è le i  che lo deve correggere! Inser iamo questa f rase 

nel l 'emendamento? Bat t ista!  (****)  Lo integr iamo? (****)   

Parla Battista (P.D.) :  . . .per me è soddisfacente la cassazione di  questa (****)   

Parla Posca (F.I . ) :  Ma vuoi  cancel lare solo terza  



commissione? Ma è monco! (****)  

Parla i l  Presidente :  Al lora,  c 'è una  proposta di  emendamento presentata dal  

consigl iere Batt ista e dal  consigl iere Leonett i .  Chi  è d 'accordo con questa 

proposta di  emendamento,  alz i  la mano.  14 favorevol i  (Par is i ,  Cassano, 

Corcel l i ,  De Marzo,  Zaccaria,  De Tul l io ,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo,  Viscigl ia,  

Batt ista,  Leonet t i ,  Defrancesco, Paparel la).  Chi  vota contro? 1 contrar io 

(Carel l i ) .  Chi  s i  ast iene? 6 astenut i  (Sciacovel l i ,  Posca,  Viggiano, Impedovo, 

Mercur io,  Santorsola).  Era stato presentato un'a l t ro emendamento? Al lora,  

pongo in votazione la proposta di  emendamento, con cui  s i  chiede che 

l 'at tuazione e la stesura del  b i lancio,  del  p iano t r iennale,  e di  tut t i  g l i  at t i  

inerent i  la  contabi l i tà amministrat iva, vengano suddivis i  per Municipio.  Firmato 

dai  consig l ier i  Impedovo, Posca, Sciacovel l i ,  Mercur io e Santorsola.  Chi  è 

d 'accordo con questa proposta di  emendamento? Al l 'unanimità dei  present i .  

Pongo in votazione,  i l  parere favorevole così come espresso dal  consigl iere 

Batt ista al  programma tr iennale opere pubbl iche,  per gl i  anni  2015 -  2017 e 

relat ivo elenco annuale.  Chi  è d 'accordo, alz i  la mano. 14 favorevol i  (Par is i ,  

Cassano, Corcel l i ,  De Marzo,  Zaccaria,  De Tul l io ,  Biancof iore,  Gri l l i ,  Bozzo, 

Viscigl ia,  Batt ista,  Leonet t i ,  Defrancesco, Paparel la).  Chi  vota contro? 7 contrar i  

(Carel l i ,  Sc iacovel l i ,  Posca, Viggiano, Impedovo, Mercur io,  Santorsola).  Chi  s i  

ast iene? Nessuno. I l  v icepresidente Leonet t i  r ichiede la votazione per 

l ' immediata esecut iv i tà del la del ibera. Chi  è d 'accordo, alz i  la mano. 14 

favorevol i  (Par is i ,  Cassano,  Corcel l i ,  De M arzo, Zaccaria,  De Tul l io,  Biancof iore,  

Gri l l i ,  Bozzo, Visc ig l ia,  Batt is ta,  Leonett i ,  Defrancesco, Paparel la).  Chi  vota 

contro? 7 contrar i  (Carel l i ,  Sciacovel l i ,  Posca, Viggiano, Impedovo, Mercur io,  

Santorsola).  Chi  s i  ast iene? Nessuno. I l  parere è posi t ivo.  
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